

ORIGINATOR

ARATE

18
AIRGRAM

DEPARTMENT OF STATE

POL 12 DOM REP

RM/R	REP	AF
1		
ARA	EUR	FE
NEA	CU	INR
E	P	IO
L	FBO	AID
S/P*		
AGR	COM	FRB
INT	LAB	TAR
TR	XMB	AIR
ARMY	CIA	NAVY
3	20	5
OSD	USIA	NSA
33	10	3
NSC		
6		

UNCLASSIFIED

A-595

NO.

TO : Department of State

FROM : Amembassy SANTO DOMINGO
SUBJECT : PRD Declaration of May 15

REF :

Following is a summary of the May 15 declaration of the PRD published in El Caribe of that date as a full page ad under the title "Our Reply to the President." The full Spanish text of the declaration is enclosed. The Embassy's comments will be forwarded telegraphically.

1. 1965 Revolution: Constitutionalist revolution was most outstanding episode of contemporary history, comparable only to independence and restoration movements of past. Dominicans have rarely shown such intrepidity in combat or such abnegation in face of death as did Constitutionalist commandos defying legions of invading American paratroops. Sacking and such other excesses as took place during the revolution were short-lived, were part of natural reaction of oppressed peoples, and were neither encouraged nor tolerated by PRD. PRD and Constitutionalist Military prepared April 24 uprising, primary aim of which was to restore Bosch regime to power. This aim momentarily achieved and with minimum shedding of blood on April 25, but at that point first political intervention of U.S. and then military intervention transformed bloodless Constitutionalist counter-coup into popular war that cost nation 4,000 lives. If to have prepared revolutionary movement was crime, as implied by Balaguer, civilian and military directors of Reformista Party were accomplices because they organized dozens of military conspiracies against Reid Government, failing because they lacked same determination as Constitutionalist officers.

UNCLASSIFIED

FORM 4-62 DS-323

FOR DEPT. USE ONLY

 In Out

Drafted by:

POL:LCKilday:dh 5/16/67

Contents and Classification Approved by:

DCM - Mr. Devine J.L.

Clearances:

POL:JWWilson

UNCLASSIFIED

2

2. Terrorism Not Product of Residual Hatred of Civil War: Neither Constitutionalists nor their adversaries in combat responsible for current wave of terrorism. PRD and other Constitutional elements visited Imbert following attack on his life, destroying this Balaguer thesis and proving there no room for hatred in hearts of Constitutionalists. Promotors of terror are those who did not fight in war but dedicated themselves to premature and anti-patriotic political campaign in favor of Balaguer candidacy while nation intervened and blood still being spilled.

3. Historical Cause of Present Problems: For President, present evils caused by those who have governed country over past five years. Truth is that evils are result of 32 years of tyranny and foreign interventionism and that over past five years there has been struggle of people to regain liberty and remake society. So long as President does not understand this there can be no dialogue, because conversation not possible between people who speak different languages.

4. Targets of Terrorism: President states that terrorism is situation created not by government but by opposition and, trying to set Police and Army against PRD, pretends that PRD concerned only about lives its own members even though soldiers and policemen victims also. While it true that some soldiers and police have lost lives in sporadic acts of terrorism, it most significant that in past two years over 400 Constitutionalists, most of them members of PRD, have been killed as opposed to only two members of Reformista Party. There is one persecuted political sector, made up of Constitutionalists and anti-Trujillistas, and one privileged sector that obtained power without winning one battle and that takes advantage of armed forces and police whose members it exposes to popular hatred.

5. Responsibility for Terrorism: Government, which justifies, explains away, tolerates terrorist acts and protects terrorists with impunity is responsible for all acts. Trujillo explained his crimes as conspiracies of his victims, and Balaguer, following that example, implies Casimiro Castro victim of his own bomb. In offering such explanation for crimes, President authorizing crimes that will come. By accusing victims, President assuming responsibility for new crimes because this is just what terrorists need to continue criminal work.

6. Secret Service Plans Against PRD: PRD has confidential information from good source indicating that Police Secret Service and Security Service organized by government taking active part in campaign of terror with material and intellectual assistance of foreign advisor. One day after being informed by Reformista director that military and civilian Reformistas planned elimination of various PRD directors,

UNCLASSIFIED

DECLASSIFIED

Authority NID969000

UNCLASSIFIED

3

two armed agents in civilian clothes were on trail of Peña Gomez. At same place, the next day, Casimiro Castro was attacked. Secret agents of government who carry lists of PRD directors have now scratched Casimiro from list. For months, PRD telephone linked to tape playback device that repeated threats of death against PRD leaders. Only government can intervene phones in that manner, and those who intervene phones to threaten death are same who bury lead of their arms in bodies of patriots. Long list of PRD leaders marked for assassination headed by Jottin Cury, Peña Gomez, Rafael Gamundi, Edmundo Espinal and others, including Baez Acosta who followers of Balaguer want to eliminate with aim of dividing up City Hall. What happens in this country is not only responsibility of Dominican Government but also of Government of United States. PRD holds Government of United States and Government of Dr. Balaguer responsible for whatever may happen to any PRD leader.

7. Presidential Responsibility: President's statement that his government does not include persons with powers greater than his own such as a Belisario Peguero intended as indirect slap at Juan Bosch who erred in confirming in their positions military chiefs who overthrew him. But in professing his strength, Balaguer is confessing his guilt because even though Bosch had Peguero in his government he knew how to maintain liberty and protect rights. Balaguer, despite possible ability to make forces obey him, permits authorities to commit abuses and acts of terrorism.

8. Degree of Liberty and Freedom: Although President states it false that nation living under reign of terror, and he affirms that there complete liberty of expression here, his statements best answered by current joke which compares Dominicans to sun because they both take cover at night. Regarding liberty of expression, it significant that only radio program of political opposition is that of PRSC and that because of pressure of government no radio station will sell space to PRD.

9. Cooperation of Citizenry in Terrorist Investigations: Balaguer pretends that passivity of justice regarding crime due to refusal of citizenry to offer information in court, but how can people accuse government in government's own courts? This situation best described by popular joke that says he who collects \$25,000 reward in Imbert case can enjoy it in cemetery.

10. Presence of Trujillistas in Government: There no doubt that worst deputies of tyranny take refuge behind Balaguer, and it not true that these were kept in government by previous administrations. Many of most outstanding collaborators of tyranny have been named

UNCLASSIFIED

DECLASSIFIED

Authority NND969000

UNCLASSIFIED

4

ambassadors, presidential advisors, high palace functionaries, and some have had honor of accompanying President abroad apparently representing Armed Forces. Most important, however, are not positions Trujillistas have in government but their decisive influence in high official spheres. Murderers from Sisal, overseers from El Seybo, ex-deputy/thugs from La Vega, ex-generals of Trujillo pass arrogantly through halls of Palace and through secretariats. Former members of SIM have returned to official spy lists, resuscitated by Balaguer government and paid with money of people. Men implicated in savage murders of Mirabal sisters, torturers of SIM, have no apparent positions in government but stroll about streets with defiant air, armed with pistols furnished by their contacts within government. If we ask question where are Trujillistas, we have to reply necessarily that they are entrenched in Reformista Party and in Government of Dr. Balaguer. It true that in other administrations military officers compromised with past were maintained in their positions, but civilian authorities of liberal mentality maintained the equilibrium needed to preserve liberty. Now, presence in public administration of civilians of anti-democratic mentality has broken the constitutional equilibrium and is creating conditions for new tyranny.

11. Casimiro Castro Attack and Pérez y Pérez: Trujillistas who attacked Casimiro Castro, taking advantage of squabble between Minister of Armed Forces Pérez y Pérez and Casimiro, attacked Casimiro with idea of imputing criminal responsibilities to Pérez y Pérez, thereby diminishing his prestige.

13. Dictatorial Measures and Aggression Against PRD: President indicated he had resisted military pressures to take action against extremists, such as a general roundup or suppression of propaganda, both of which he described as counter-productive dictatorial measures. But President neglected to point out that it was precisely general roundup of PRD members and Constitutionalists that he ordered in January or to mention other dictatorial measures such as the compulsory closing of Tribuna Democrática. If President now going to deport extremists, he had best start with those entrenched in his own Party or in repressive organs under his control. Although President promised to take measures against terrorism, members of PRD continue to be killed (Basilio Perdomo, Garces Carrasco, and Nivar Vasquez) in circumstances that point to protection of the criminals, and, in face of such crimes, who can have faith in President's promises of justice. We maintain that intellectual authors of terrorism are not those who Balaguer describes as "systematic opponents" but those who exacerbate with passionate harangues sentiments of forces obliged by the law of discipline to act against most legitimate national interests.

UNCLASSIFIED

DECLASSIFIED

Authority NID969000

UNCLASSIFIED

5

Each time Balaguer makes anti-Communist speech there follow deaths of Constitutionalists, most of them PRD members, and this cause and effect relationship proves President's intellectual responsibility in these acts.

12. Government's Loss of Democratic Character: It true that in 1961 Balaguer began dismantling of Trujillista apparatus in country and reimplantation of democracy. But now, when people expected he would continue good work, Balaguer reconstructing same apparatus he began to dismantle. He turns Dominican lands over to foreign monopolies, has created a new security service to persecute political opposition, is indifferent to crime, returns expropriated properties to deputies of Trujillo's regime, by permitting discount of wages of public employees in favor of his Party he restores exploitation practices of former Dominican Party, he surrounds himself with Trujillo's court, reimplants bloody anti-communist policy that has cost so many lives, and he has abandoned words of love that earned him so much respect for choleric, vengeful language. Balaguer has returned to transit highways of the past; his government has lost its democratic character and heads rapidly toward a dictatorship.

13. PRD in Congress: Continued participation of PRD legislators in Congress would be to play game of those who affirm there is democratic regime here. Attempts against Casimiro Castro, Matos Ferreras and Lugo Heredia overfilled cup of our patience. Suspension of PRD attendance at Congress intended as supreme protest against unrestrained despotism; during suspension PRD legislators will not draw salaries since to do so would be to sell blood of people and dignity of Party for stained money. President's threat to call suplentes or to have new legislators elected recalls Trujillo practice of naming members of invented opposition. For President to make good on his threat would be to challenge generation that took up arms against traditional enemies of people, and thousands of PRD voters. Withdrawal of PRD legislators not intended to overthrow government but to defend constitutional order. Most PRD congressmen represent young vigorous generation who are not battling against time, but masses who suffer from persecution and hunger cannot wait. Nobody can ask us to support four years of crime.

14. What PRD Wants: Maintenance of constitutional order which benefits not prejudices people; restructuring of Balaguer government; punishment of criminals; dissolution of corps of violators and murderers; placement of honest officials at head of institutions that combat crime; that government not impose its will arbitrarily as happened in case of Nebraska, somber consequences of which our people now suffer; that there be liberty for all Dominicans.

UNCLASSIFIED

DECLASSIFIED

Authority NID969000

UNCLASSIFIED

6

15. Anti-Trujillista Patriotic Movement: Although Constitutionalists, and particularly members of PRD, have suffered most under present regime, it obvious that repressive policy of government aims eliminate all opposition. If anti-Trujillistas and Constitutionalists are victims of terror they must confront terror together. Situation is not that of classical struggle against adversaries of revolution of April but struggle for national independence and liberty. Not only humble sons of people such as workers and peasants suffer from present oppression, but also businessmen, students, merchants, industrialists, professionals, and anti-Trujillista military. Time has come for all who aspire to forge a free and sovereign nation to forsake sterile sectarianism. Patriotism is not monopoly of any determined sector; if popular classes produced Luperon, aristocracy of Cibao produced Espaillat, and it necessary recall that communion of all Dominicans of goodwill produced historical miracle of Restoration. As conceived by PRD, Anti-Trujillista Patriotic Movement is not Constitutional front which would serve to justify government thesis that country divided into communists and anti-communists, that would permit traditional enemies of people to continue indoctrinating armed forces about alleged danger represented by regrouping of forces who made revolution, that would signify persistence of same causes that gave rise to April 24 uprising. Joaquin Balaguer with support Trujillismo is governing now, not Donald Reid with backing of some members of UCN. As different crisis requires different remedy, we invite all patriotic Dominicans to fight against repression and terrorism.

16. Balaguer's Last Chance: PRD expects that Balaguer will take necessary measures to pacify country and restore confidence of nation before it becomes necessary to turn to extreme recourse to safeguard rights. As step prior to formation of Patriotic Movement we offer Balaguer final opportunity to rectify his errors and to avoid final calamity for our democratic institutions. PRD does not want more spilling of blood, but it cannot be asked to remain impassive while PRD members falling one by one, victims of terrorism. Terrorism, inefficiency of authorities, absence of justice arise from terrible and simple fact that those who find example in Trujillo do not believe in any policy but elimination of opposition. If Balaguer does not confront his own forces, he will be dragged with them to short and bloody implantation of new tyranny, short because people have already tasted liberty, and bloody because people have reserves of heroism, love their country, and have already carved place in history. Answer to Balaguer's quotation from Sanchez Ramirez regarding punishment for retreat is in closing words of recent editorial: "Shame on people who do not demand their rights, shame on government that does not know how to recognize them, and shame on those who try to oppose with violence the pace of history."

UNCLASSIFIED

DECLASSIFIED

Authority NND969000

UNCLASSIFIED

17. Declaration published over names of members of PRD National Executive Committee, Political Committee, and National Discipline Committee.

J.H.C.
by
CRIMMINS F.J.D.

Enclosure:
Spanish Text Declaration

UNCLASSIFIED

DECLASSIFIED

Authority NND969000

EL CAJIBE, 15 DE MAYO DE 1967.— Pág. 14

NUESTRA RESPUESTA

(Las revoluciones no son hechas por ángeles, sino por hombres).

La Revolución Constitucionalista ha sido el episodio más sobresaliente de nuestra historia contemporánea. Sólo la empresa independentista de los Trinitarios y la epopeya de los Restauradores se equiparan en significación patriótica a la gesta que protagonizó la Juventud Dominicana en las calles de Santo Domingo.

Pocas veces los dominicanos exhibieron tanto arrojo en el combate ni tanta abnegación frente a la muerte como en los azarosos días en que los comandos constitucionalistas, armados de viejos fusiles, desafilaron las legiones de paracaidistas norteamericanos que invadieron nuestra tierra el 28 de Abril.

Los adversarios del Movimiento Constitucionalista han tratado de disminuir sus alcances patrióticos y su alto contenido humano expresando, como lo hizo el ciudadano Presidente de la República, que a despecho de arrebatos patrióticos y salpicos de heroísmo, la Revolución Constitucionalista fue aprovechada para el bandolerismo, para las violaciones de mujeres, para el saqueo y para la satisfacción de los más bastardos apetitos.

Las Revoluciones no son hechas por ángeles, sino por hombres, y por consiguiente ellas tienen necesariamente que reflejar las virtudes y los vicios de los Pueblos y dejar impresa en los caminos de la historia la huella de la imperfección humana.

Era natural que en los primeros días de la Revolución se produjeran saqueos y desenfrenos multitudinarios, como fue natural que las muchedumbres de hombres y mujeres en París, en las provincias y en los campos asaltaran las residencias y los palacios de los grandes señores durante la Revolución Francesa.

Un pueblo oprimido durante siglos tenía que incurrir en algunos excesos en aquellos momentos de exaltación libertadora. Esta situación no fue estimulada ni tolerada por el Partido Revolucionario Dominicano que fue el primero en enfrentarse el mismo 25 de Abril a las multitudes sublevadas, cuando sus más altos dirigentes acudieron a la Radio y la Televisión a exigirles que se sometieran al orden y a la disciplina.

Si es cierto que hubo saqueos, el Partido Revolucionario Dominicano no se aprovechó de esa situación.

Es falsa asimismo la afirmación de que en las Zonas Constitucionalistas se violaron mujeres. Los revolucionarios en armas supieron mantener, aún en las horas más duras del combate la decencia y la caballerosidad que tanto prestigian a nuestro pueblo.

Contragolpe Inquiero transformado en Guerra Popular. Fuerza Moral

Los odios dejados por la guerra son para el Sr. Presidente la génesis del Terrorismo que aniquila nuestras instituciones, para lanzar a seguidas una dura reconvenión contra el PRD con estas palabras: "Son los mismos que desencadenaron sobre el país la guerra fratricida los que ahora exigen en nombre de la decencia y de los Derechos Humanos que no haya crímenes y que se ponga coto a los desbordamientos pasionales".

Es cierto que fue el Partido Revolucionario Dominicano conjuntamente con los militares constitucionalistas el que preparó el levantamiento del 24 de Abril, cuya finalidad primordial era restaurar el régimen constitucional del Profesor Juan Bosch. Ese propósito fue alcanzado momentáneamente tras un escaso derramamiento de sangre el 25 de Abril y fue en este punto cuando la intervención política del Gobierno de los Estados Unidos primero y la intervención militar después transformó un inquieto contragolpe constitucionalista en una guerra popular que le costó a la nación más de 4,000 muertos.

Si haber preparado un movimiento para restaurar el imperio del Derecho es un crimen hay que convenir que los dirigentes civiles y militares del Partido Reformista fueron nuestros cómplices, porque ellos al percatarse al igual que nosotros de que sólo la fuerza sería capaz de impedir la legalización de la dictadura triunviratista, organizaron decenas de conspiraciones militares que fracasaron porque a los seguidores del Dr. Balaguer les faltó la determinación que les sobró a los oficiales constitucionalistas el 24 de Abril.

Creemos que nos asiste el derecho y nos sobra la fuerza moral para exigir el respeto de los Derechos Humanos porque hemos sido el único partido que ha defendido esos derechos tanto desde el poder como fuera de él.

Los que no lucharon en la Guerra son los protagonistas del Terror.

días y de la Policía a cuyos miembros expone al odio popular.

Protesta Imparcial

No es verdad que hayamos guardado silencio ante el asesinato de miembros de las Fuerzas Armadas y de la Policía; por la prensa y por la radio nuestra protesta se ha manifestado siempre, ora se trate de la muerte de un constitucionalista, ora se trate de un militar, para nosotros tiene un valor de símbolo la frase de Martí que reza: "Ver en calma un crimen es cometerlo".

Responsabilidad del Gobierno

De todos los atentados es responsable este Gobierno que lo justifica todo. De todos inclusive de los que se cometen contra sus funcionarios porque cuando no hay justicia la suplanta la ley de la selva. El Señor Luis Cepeda es víctima de la impunidad con que este Gobierno ha protegido a los terroristas, es víctima de la explicación presidencial de que todos los crímenes son productos de los odios dejados por la guerra. Es víctima de la pasividad de la justicia. Trujillo explicaba sus crímenes como una conspiración de sus víctimas. El Dr. Balaguer, siguiendo sus pasos, dice tácitamente que el Compañero Casimiro Castro es víctima de su propia bomba. También podría decir que al General Imbert se le disparó la ametralladora que portaba y al "Explicar" los crímenes el Presidente autoriza los crímenes que vendrán. Al acusar a las víctimas el Presidente de la República asume la responsabilidad por los nuevos crímenes, que es justamente lo que necesitan los terroristas para continuar su obra criminal.

El Ciudadano Presidente expresa "que existen fuerzas ocultas que actúan en la sombra y cuyos actos escapan al control de las autoridades" afadiendo que "esas fuerzas no actúan desde el Gobierno sino desde círculos dirigidos por quienes alimentan la ambición de adueñarse de nuevo de los destinos públicos".

Si lo que el Dr. Balaguer dice es verdad entonces la mayor parte de las víctimas hubiesen sido los hombres de su Partido y como hay que descartar la tesis de que los opositores se maten a si mismos hay que concluir que esas fuerzas actúan desde el Gobierno.

La Policía y el Servicio de Seguridad — Planes contra dirigentes del PRD

Al Partido Revolucionario Dominicano han llegado informaciones confidenciales de fuentes de insospechada seriedad que aseguran que, tanto el Servicio Secreto de la Policía como el Servicio de Seguridad organizado por el Gobierno, están tomando parte activamente en esta campaña de Terror. Esas mismas fuentes dan cuenta de que un asesor extranjero está auxiliando material e intelectualmente a estos profesionales de la muerte.

Dos días antes de que se consumase el atentado contra los opositores se maten a si mismos, hay que concluir Ferreras, un alto dirigente reformista le comunicó al PRD que militares y civiles reformistas tramaban la eliminación de varios de nuestros dirigentes.

Un día después de recibida la denuncia aproximadamente a las 7:30 p. m. y minutos después de haberse marchado el Secretario General de la residencia de la compañera Yocasta Prandy, se introdujeron en la misma dos agentes vestidos de civil armados de sendas pistolas simulando ser miembros del PRD. En ese mismo lugar al día siguiente y más o menos a la misma hora fue atacado con una bomba de fósforo blanco el compañero Casimiro Castro.

Desde hace varios días agentes secretos del Gobierno poseen una lista de dirigentes perredistas en sus maletines. De ella ya ha sido tachado con tinta el nombre del compañero Pablo Rafael Casimiro Castro.

La venganza de los partidarios del Dr. Balaguer los lleva a anunciarles la muerte a sus víctimas. Durante varios meses el teléfono de nuestra Casa Nacional estuvo interrumpido con una cinta magnetofónica grabada, que sonaba automáticamente todos los días las mismas amenazas de muerte contra algunos dirigentes del PRD. Sólo el Gobierno posee los medios para intervenir un teléfono de esa manera y los que intervienen los teléfonos para lanzar gritos de muerte son los mismos que sepultan el sueño de sus armas en los cuerpos de los patriotas.

La larga lista de perredistas a quienes se proyecta asesinar está encabezada por los compañeros Jóvito Cury, J. Francisco Peña Gómez, Rafael Gamundi Cordero, Raúl Edmundo Espinal y otros más entre los cuales figura al Dr. Ramón Báez Acosta a quienes los seguidores del Dr. Balaguer quieren clavar con el proyectil de la muerte. Ayudamiento del Distrito I.

mentada por los oponentes por la guerra. Ni los constitucionalistas ni sus adversarios en el combate son ahora los protagonistas del Terror. Los constitucionalistas y especialmente los hombres del Partido Revolucionario Dominicano al visitar al General Antonio Imbert Barreras en su lecho de enfermo tras el atentado de que fue objeto, destruyeron la tesis del Dr. Balaguer probando que en los corazones de los constitucionalistas no hay cabida para el odio y que los que supieron ser valientes en la guerra saben también ser dignos y caballerosos en la paz.

Contrariamente a lo que afirma el Señor Presidente, los promotores del Terror son ahora los que no lucharon en la guerra y los que se dedicaron a hacer una prematura y antipatriótica campaña política en favor de su candidatura cuando la nación se encontraba intervenida y constitucionalistas y no constitucionalistas derramaban su sangre en las calles.

Confusión Presidencial

En dos partes de su discurso el Dr. Balaguer se refiere a la determinación que anima a su Gobierno para resolver los problemas creados por cinco años de antagonismos políticos y desaciertos administrativos.

El Presidente de la República ha repetido, pues, un concepto que había expresado en presentaciones anteriores. Para él todos los males que padecemos datan de los últimos cinco años y responsables de ellos son todos los que han gobernado durante ese tiempo nuestro país.

El presidente no tiene memoria para recordar otra cosa que no sean estos cinco años; los anteriores se han esfumado de su recuerdo. Ni como Profesor de Derecho y mucho menos como Presidente de la República en una sociedad supuestamente democrática debiera hacer estas afirmaciones, pero las hace porque realmente cree que el Orden y la Paz impuestas por la Tirania significaban la forma ideal de convivencia política.

Su sensibilidad a la crítica y su soberbia en la respuesta a los opositores no son más que las consecuencias de sus hábitos de Gobierno y de un poder cuyos ecos eran el silencio y la inexistencia de la opinión pública.

Nosotros no compartimos la opinión presidencial porque creemos que el desorden y los conflictos no vienen sólo de la guerra civil ni de los gobiernos de estos últimos cinco años, sino que son consecuencia de 32 años de Tirania y del Intervencionismo extranjero. Son esos vientos los que han traído estas tempestades.

Lo que ha hecho explosión con el desorden y las contradicciones habituales en toda sociedad largamente oprimida es el amor a la libertad y mientras el Presidente de la República no comprenda esto no podrá haber posibilidad alguna de diálogo, porque no hay conversación posible entre gentes que hablan idiomas diferentes. Para nosotros la fuente de nuestros males está en la tiranía y para el Presidente en estos últimos años que no hubo sino lucha del pueblo para conquistar su libertad y para organizar la sociedad a su propia imagen y semejanza.

Las víctimas convertidas en victimarios

El Ciudadano Presidente les asigna a las víctimas el rol de victimarios cuando afirma que "el Terror de que se habla no es una situación creada por el Gobierno sino por sus opositores" y luego tratando de concitar la animadversión de las Fuerzas Armadas y de la Policía contra el PRD agregó que "parecería que los únicos que tienen derecho a la vida y a la inmunidad son los hombres del Partido Revolucionario y que los guardias y los policías eran entes metafísicos cuya inmolación no merecía en igual grado la protesta y el repudio de todos los dominicanos".

Si como dijo el Presidente es cierto que rafas de las Fuerzas Armadas y de la Policía Nacional han perdido las vidas en esporádicos actos de terrorismo que podrían ser atribuidos a sectores políticos izquierdistas, es incierta la versión que asegura que en el escenario del Terror están batallándose dos bandos en pugna de igual a igual. En menos de dos años más de 400 constitucionalistas, la mayor parte miembros del PRD, han abonado con sus huesos la tierra que los vio nacer, mientras en todo ese lapso el Partido Reformista saloméntemente ha tenido que lamentar la pérdida de dos dirigentes de base, a saber el Señor Alejandro Medina y un celador de aduanas. Solamente un alto dirigente de esa organización, el Señor Luis Cepeda, ha sufrido un atentado terrorista que afortunadamente no tuvo fatales consecuencias.

El asesinato brutal de Severo Cabral, obra de sectores extremistas, no fue una pérdida del Partido Reformista.

Estas cifras bastan para demostrar que no es verdad que nuestro suelo sea el palenque donde se enfrentan dos sectores políticos antagónicos. Aquí hay un sector político perseguido, compuesto por los Constitucionalistas y anti-trujillistas y un sector privilegiado que obtuvo el poder sin librarse una batalla que se aprovecha de las Fuerzas Arma-

De lo que sucede en el país solamente se sabe el Gobierno del incierto sino también el Gobierno de los Estados Unidos. De cualquier cosa que les suceda a nuestros dirigentes responsabilizamos al Gobierno de los Estados Unidos y al Gobierno del Dr. Joaquín Balaguer.

Reafirmación de Responsabilidad

Reafirmando su responsabilidad, el Ciudadano Presidente aseguró que en su Gobierno no existen voluntades determinantes cuyos poderes no emanen de la ley o de la Constitución, aclarando que en el actual estado de cosas no existen un Belisario Peguero, Señor de Horca y Cuclillo con poderes que primen por sobre el Jefe del Estado porque ahora hay un Poder Ejecutivo que ejerce a plenitud sus funciones que nombra y gobierna a los funcionarios cuantas veces lo considera saludable.

Estas expresiones encierran una indirecta censura para el Profesor Juan Bosch que incurrió en un error al confirmar en sus posiciones a los Jefes Militares que lo derrocaron después, pero al confessar su fuerza el Presidente Balaguer confiesa su culpabilidad porque si a pesar de tener en su Gobierno a Belisario Peguero el Profesor Juan Bosch supo mantener la libertad y salvaguardar los Derechos Humanos es evidente la responsabilidad del Dr. Balaguer en los actuales actos de terrorismo porque permite que sus autoridades cometan tantos atropellos a pesar de tener la posibilidad de hacerse obedecer.

Queriendo tapar el sol con un dedo el Presidente negó la existencia de un estado de terror cuando dijo: "es falsa de toda falsedad la información de quienes difunden en el exterior la especie de que este país está viviendo bajo el imperio del terror agregando a continuación "que aquí hay completa libertad de expresión y de movimiento".

El mejor mentis a la información presidencial nos lo ofrece una adivinanza que ha creado la imaginación popular para referirse al clima de inseguridad política que nos afixia. La adivinanza en cuestión dice: "En qué se parece el sol y los dominicanos"? La respuesta brota espontánea de los labios del dominicano menos avisado, porque de la misma manera que el sol se hunde en el ocaso para dar paso a las sombras de la noche, los dominicanos se guarecen en su hogar después de las seis de la tarde para no verse alcanzados por las tinieblas del terror.

En cuanto a la absoluta libertad de expresión basta recordar que actualmente sólo existe un programa político de oposición, el del Partido Revolucionario Social Cristiano y que es tan grande la coacción ejercida por autoridades gubernamentales contra los propietarios de emisoras que ninguno de ellos se atreve a venderle un espacio de radio al Partido Revolucionario Dominicano por temor a las represalias políticas y económicas del Gobierno.

El Dr. Balaguer intenta hacerle creer a la nación que la pasividad de la justicia frente al crimen se debe al poco valor cívico del pueblo que se niega a ofrecer pruebas a los tribunales y al descargarse de toda responsabilidad expresó dramáticamente "que de su despacho nunca se había impartido una orden para que un tribunal cualquiera fallara un caso de Derecho Común o de carácter político en un sentido determinado".

¿Cómo puede el pueblo acusar ante los tribunales del Gobierno al propio Gobierno? ¿Es que acaso el Pueblo es tan ingenuo para no darse cuenta que el Gobierno no puede condonarse a sí mismo?

El compañero Jottin Cury pinta esta situación magistralmente cuando expresó que ni siquiera la oferta de 25.000.00 contribuyó a dar una pista que condujera al esclarecimiento del atentado contra el General Antonio Imbert Barrera, porque adquirió caracteres de chiste nocturno: la frase de que "ganarse esa plata equivalía a disfrutar al cementerio". En el mismo discurso el Dr. Balaguer manifestó abiertamente en la Independencia del Poder Judicial cuando dio por culpables a los hermanos Ariosto y al Sr. Marte Polanco, a pesar de que los magistrados de los tribunales son los únicos competentes para determinar la culpabilidad o la inocencia de los preventivos. En igual falla incurrió cuando designó al Dr. José G. Sabá para ocupar un alto cargo en las Naciones Unidas antes de que la Corte de Apelación se pronunciara sobre una inculpación de enriquecimiento ilícito.

Si la Justicia no existe el Derecho a la vida desaparece. Cuando el Derecho a la vida es vulnerado ningún otro derecho tiene vigencia. A pesar de que para el Gobierno el primero de los Derechos parece ser el de propiedad, toda posibilidad de orden social y la existencia misma de la sociedad organizada depende del amparo que el Gobierno ofrece al hombre, al ciudadano común, al gobernado en su elemental y divino derecho a la vida.

EL DERECHO EXISTE PARA REALIZARSE

Una meritoria excepción al indeferentismo judicial es

ESPACIO PAGADO

ESTA AL PRESIDENTE

la que nos ofrece el Dr. García Lizardo, Procurador General de la República, quien ha intentado seriamente ejercer sus atribuciones y responsabilidades en el caso del asesinato policial del joven Gómez Cuello y en otros de conocimiento público, sin conseguir otra cosa que probar su impotencia ante el desborde de los criminales y sus influyentes amigos.

Otra excepción honrosa la constituye el doctor Matías Jiménez, uno de los jueces instructores de este Distrito Judicial, quien pese a la ligera y desacertada afirmación presidencial de que Casimiro Castro portaba su propia bomba, demostró que el artefacto criminal fue arrojado por manos extrañas contra el legislador y sus dos compañeros de infortunio. No cabe duda que tras el prestigio del Dr. Joaquín Balaguer se guardecen lo peores personeros de la Tirania. No es cierto que esos señores fueron mantenidos en la Administración Pública por Gobierños anteriores, como lo expresó el Señor Presidente. Muchos de los colaboradores más destacados de la Tirania han sido designados embajadores en el extranjero, asesores al servicio del Presidente, altos funcionarios del Palacio Nacional y algunos hasta han tenido el honor de acompañar al Presidente al extranjero, al parecer en representación de las Fuerzas Armadas Dominicanas.

Lo más importante sin embargo, no son las posiciones que tienen los trujillistas en el Gobierno sino su influencia decisiva en las altas esferas oficiales. Asesinos del Sisal, Mayorales del Seybo, ex-diputados paleros de la Vega y ex-generales del Trujillato se pasean ahora arrogantes por los pasillos de Palacio y por las Secretarías de Estado. Antiguos miembros del SIM que fueron acosados por las turbas a causa de sus crímenes han vuelto a figurar en las listas del cílicesaje oficial resucitado por el Gobierno del Dr. Balaguer y pagado con los dineros del pueblo. Hombres complicados en el salvaje asesinato de las hermanas Mirabal, torturadores del SIM no tienen aparentemente cargos en el Gobierno pero recorren las calles con aire desafiante, armados de pistolas que les suministran sus enllaves dentro del Gobierno. Si nos formulamos la pregunta ¿dónde están los trujillistas? tenemos que responder necesariamente que están atrincherados en el Partido Reformista y en el Gobierno del Dr. Balaguer. Es cierto que en los gobiernos anteriores militares comprometidos con el pasado fueron mantenidos en sus posiciones, debido a esas fuerzas imponentes de que habló el Dr. Balaguer, pero los funcionarios civiles de mentalidad liberal contribuían a crear el equilibrio necesario para preservar la libertad.

La presencia ahora de funcionarios civiles de mentalidad antidemocrática en la Administración Pública ha roto el equilibrio constitucional y está creando las condiciones para una nueva Tirania.

El Partido Revolucionario Dominicano cree que el odio desbordado del trujillismo se cebó en Casimiro Castro para deteriorar en su cuerpo incendiado el prestigio militar del Gral. Enrique Pérez y Pérez. Esas fuerzas del pasado sombrío, de apocalíptica bestialidad, aprovechan el momento en que el alto funcionario refutaba públicamente acusaciones formuladas por el legislador en la Cámara Alta, para atentar contra la vida de éste último. El propósito es a todas luces evidente: sembrar en la conciencia popular la asociación de un hecho con otro, a fin de arrojar responsabilidades criminales contra el Secretario de Estado de las Fuerzas Armadas.

Medidas Dictatoriales

Presentándose como víctima de presiones militares el Ciudadano Presidente manifestó que había rehusado plegarse a los grupos castrenses que le pidían acción contra los extremistas, aclarando que una redada general contra ellos o la supresión de la propaganda escrita o radial son medidas dictatoriales contraproducentes. A posteriori y tácitamente el Dr. Balaguer ha definido algunas de sus actuaciones más infelices, porque una redada general contra los perredeístas y constitucionalistas fue precisamente lo que él ordenó en el mes de enero de este año pretextando que sus opositores preparaban un golpe para derrocarlo. Medidas dictatoriales son el cierre compulsivo del Programa Tribuna Democrática en Hato Mayor, la suspensión del programa radial "La Crónica" y la incitación a la represión.

nos del pasado. El gobierno nacional ha perdido su carácter democrático y deviene rápidamente en una dictadura.

El Partido Revolucionario Dominicano es una organización creada para servir a la democracia, no para servir de justificación a la Tirania. La participación de los legisladores del PRD en los debates del Congreso sería una burla a las ansias de libertad de "nuestro Pueblo y hacería el juego a los que siguen afirmando que aquí hay un régimen democrático. El atentado contra los compañeros Pablo Rafael Casimiro Castro, Matos Ferreras y Lugo Heredia rebosó la copa de nuestra paciencia.

Las denuncias, los comunicados, las intervenciones en el Congreso, no son suficientes para frenar el corcel desbocado del despotismo. Había que recurrir a una protesta suprema y esa protesta ha sido la suspensión, no la renuncia, de la asistencia al Congreso de los legisladores del PRD. Durante su ausencia los legisladores no cobrarán sus sueldos porque de hacerlo equivaldría a vender a cambio de monedas sucias de sangre la libertad de nuestro pueblo y la dignidad de nuestro Partido.

Falsa Interpretación Constitucional

El Presidente de la República, interpretando antojadamente la Constitución, ha amenazado con llamar a los suplentes o en su defecto a los miembros de una supuesta facción moderada en lugar de nuestros insobornables legisladores.

Esta amenaza parece alentada por el espíritu sobreviviente de Trujillo. Si la oposición se va yo la nombreo. Trujillo inventaba opositores y el Dr. Balaguer pretende hacer lo mismo.

La designación de la Oposición Congresional por parte del gobierno sería un reto a una generación que empuñó las armas contra los enemigos tradicionales de nuestro pueblo. Los miles y miles de dominicanos que votaron por el PRD no aceptarán sin luchar esta usurpación intolerable.

Al alejarse del Congreso el PRD no está tratando de derrocar el Gobierno, como lo expresara el Sr. Presidente, sino tratando de salvar el orden Constitucional.

A diferencia de los líderes reformistas, los dirigentes del PRD son, en su mayor parte, exponentes de una generación vigorosa que no está librando una batalla contra el tiempo, pero las masas populares que padecen persecución y hambre no pueden esperar. Nadie nos puede pedir que soportemos cuatro años de crimen.

que soportemos cuatro años de cráncas. Queremos que el Orden Constitucional se mantenga, pero un Orden Constitucional que beneficie al pueblo, no que lo perjudique.

que lo perjudique.

Lo que nos interesa es que el Dr. Balaguer reestructure su Gobierno. Que se castigue a los criminales, que se disuelvan los cuerpos de delatores y asesinos y que se ponga a oficiales honestos al frente de los Departamentos de las Instituciones que persiguen el delito.

Lo que nos interesa es que el Gobierno no impida su voluntad a rajatablas como sucedió en el contrato de la Nebraska cuyas funestas consecuencias ahora las sufre nuestro pueblo. Lo que nos interesa en fin es que haya libertad para todos los dominicanos.

Esta no es una lucha por el predominio de un Partido, sino una lucha por el predominio de la libertad y el respeto al Derecho de la inviolabilidad de la vida.

Para preservar la libertad, el Consejo Nacional del PRD nos autorizó a formar un movimiento de resistencia patriótico contra el Trujillismo y la dictadura.

Aunque los constitucionalistas hemos recibido los mayores golpes en virtud de que formamos el núcleo central

Yores gopos en virtud de que formamos el núcleo central de la Oposición, es obvio que la política represiva del Gobierno se encamina a la eliminación de toda la Oposición. Por eso fue asesinado en Fantino el joven antitrujillista Rolando de la Maza y por eso se perpetró el atentado contra el General Antonio Imbert. Si antitrujillistas y constitucionalistas somos víctimas del Terror, juntos tenemos que enfrentarnos al Terror.

En Lucha por la Conquista de las Libertades perdidas

Lo que se nos plantea ahora no es una lucha clasista contra los adversarios de la Revolución de Abril sino una lucha por la Independencia Nacional y la Libertad. La crisis actual es la padecen solamente los humildes hijos del maestro obrero y campesino, y también los obreros, industriales, profesionales y hombres de nego-

la suspensión del programa radial "La Crónica" y la incautación de miles de ejemplares del periódico del mismo nombre, así como la detención de sus pregoneros.

Si el Gobierno se decide a deportar extremistas tendrá que comenzar por los elementos cavernarios que se atrincheran en su Partido y en organismos represivos sometidos a su control. La deportación de dominicanos es una medida antinacional y odiosa que ha probado su ineficacia y que sólo sirvió aquí para atizar la hoguera de la Revolución.

Aunque el Dr. Balaguer prometió tomar medidas extremas contra el Terror en caso de que se produjeran nuevos crímenes, los crímenes se han repetido y sangre de perredistas ha purificado la tierra. El Dr. Basilio Perdomo, dirigente del PRD, luchador antitrujillista y ex-jefe de la Policía Militar Constitucionalista fue asesinado en Manoguayabo junto al mecánico Pablo de Jesús Gómez. Estos compañeros fueron asesinados a escasos metros de un cuartel de la Policía en momentos en que se había ordenado un aparatoso e ineficaz redoblarimiento del patrullaje de la ciudad. Nadie que no se sintiera protegido por la impunidad se atrevería a cometer un crimen en estas condiciones. Al Dr. Perdomo le cobraron la cuenta que tenía pendiente con antiguos delatores y torturadores del SIM por la forma resuelta en que los combatió en 1961, cuando el pueblo dominicano pretendió ponerle fin a una Era de vergüenza nacional. La ola de terror continuó después con el horripilante asesinato del Compañero Roberto Antonio Nivar Vásquez de la JRD cuyo cadáver fue lanzado a una carretera para espanto del pueblo. Ante crímenes como éstos ¿quién puede tener fe en la promesa de Justicia del Presidente de la República?

Contrariamente al parecer presidencial, sostengamos que lo autores intelectuales del terror no son aquellos a quienes, con exagerado énfasis partidista, el Dr. Balaguer califica de opositores sistemáticos, sino los que dominados por inmoderadas apetencias de poder, exacerbaban con arenas apasionadas los sentimientos de fuerzas obligadas, por ley de disciplina, a actuar contra los más legítimos intereses nacionales. Cada vez que el Dr. Balaguer pronuncia un discurso anticomunista se producen muertos del lado constitucionista; esta relación de causa a efecto es probatoria de la responsabilidad intelectual que le incumbe en estos actos. Esta situación se agrava con el hecho de que cuando el Presidente ataca los comunistas, los muertos los pone la mayor parte de las veces el PRD, a pesar de que nuestro Partido nunca ha participado en acciones terroristas y de que somos un Partido nacionalista que solo sigue las consignas redentoras de Juan Pablo Duarte. Relatando su fe democrática el Dr. Balaguer expresó que nadie puede olvidar la participación que tuvo en la tarea de restablecer los fueros democráticos en 1961. Es cierto que el Dr. Balaguer expresó que nadie puede olvidar la participación que tuvo en la tarea de restablecer los fueros democráticos en 1961. Es cierto que el Dr. Balaguer inició el desmantelamiento de la maquinaria trujillista. Es cierto que le ofreció precarias garantías al Partido Revolucionario Dominicano para que plantara en el corazón de la Patria su bandera blanca democratizadora, es cierto que ordenó la disolución del Partido Dominicano y que puso fin a las atrocidades del SIM. Es cierto que liquidó los más odiosos monopolios de Trujillo y que aprovechó esa liquidación para rebajar los artículos de primera necesidad. Es cierto que dio libertad a los presos políticos y que permitió el regreso de los primeros exiliados y por último es cierto que ordenó la expropiación de las propiedades del tirano y sus colaboradores.

Despacho a la última oportunidad de la historia

Si es verdad que hizo todo eso en enero del 1961, ahora cuando el Pueblo esperaba que iba a continuar su obra, cuando parecía que venía tras un definitivo desquite histórico, el Dr. Balaguer ha hecho todo lo contrario. Ahora el Sr. Presidente entrega las tierras dominicanas a monopolios extranjeros; ahora ha creado un nuevo servicio de seguridad para perseguir a sus opositores políticos; ahora es indiferente al crimen; ahora su Gobierno devuelve a antiguos personeros del régimen desaparecido propiedades que les fueron incautadas; ahora restaura los procedimientos de explotación del antiguo Partido Dominicano cuando permite que a todos los empleados de la Administración Pública se les descuento un porcentaje en favor de su Partido; ahora se rodea de la misma corte de Trujillo y reimplanta la sanguinaria política anticomunista que tantos muertos le ha costado al país. Ahora ha cambiado las palabras de amor que tanto respeto le ganaron, por un lenguaje colérico vengativo.

Ahora, en fin, el Dr. Balaguer está reconstruyendo la maquinaria de la Tirania, la misma que él comenzó a demoler en el año 1961. En vez de seguir camino adelante hacia el porvenir, el Dr. Balaguer para mengua de su prestigio y desdicha del país ha vuelto a transitar los caminos

jos del pasado: obres y campesinos, sino también los comerciantes, industriales, profesionales y hombres de negocios, estudiantes y los militares antitrujillistas.

Ha llegado la hora en que todos los que aspiramos a forjar una patria libre y soberana debemos despojarnos de sectarismos estériles. El patriotismo no es un mito; llame, ningún pueblo determinado da nuestro pueblo. A través de toda nuestra historia tanto de las entrañas del pueblo como de la flor de nuestras familias surgieron las paladines que moldearon la República.

Si las clases populares produjeron su Luperón, hay que reconocer que la aristocracia clásica produjo a Ulises Francisco Espaillat, y que la mancomunidad de todos los dominicanos de buena voluntad produjo el milagro hispano de la Restauración.

El movimiento Patriótico Antitrujillista que ha concebido el Partido Revolucionario Dominicano como se ve, no es un frente constitucionalista en el que habrán de participar solamente partidos que tomaron parte en la Revolución de abril. Un frente Constitucionalista sólo serviría para justificar la tesis gubernamental en el sentido de que el país se encuentra políticamente dividido en comunistas y anticomunistas.

Un frente constitucionalista sólo serviría para que los enemigos tradicionales de nuestro pueblo sigan catequizando a las fuerzas armadas sobre el supuesto peligro que para ellas representaría el rengrepamiento de los mismos sectores que realizaron la Revolución. La formación de un frente constitucionalista significaría la pervivencia de las mismas causas que originaron el levantamiento del 24 de Abril y resulta que ahora no está gobernando Donald Reid con el respaldo de algunos sectores de la Unión Civil, sino Joaquín Balaguer con el respaldo del Trujillismo.

Una crisis diferente requiere un remedio diferente. Por eso invitamos a todos los dominicanos patriotas a luchar contra la represión y el terrorismo. El Partido Revolucionario Dominicano espera que el Dr. Balaguer tome las medidas necesarias para pacificar el país y que le devolverá la confianza a esta nación perturbada, antes que nos veamos en la necesidad de acudir a recursos extremos para salvaguardar nuestros derechos.

Réplica a una arenga incendiaria

Cómo paso previo a la formación de este Movimiento Patriótico ofrecemos una última oportunidad al Dr. Balaguer para que rectifique sus errores y evite el descalabro final de nuestras instituciones democráticas.

El Partido Revolucionario Dominicano no quiere más derramamiento de sangre, pero tampoco se nos puede pedir que permanezcamos impasibles mientras nuestros compañeros van cayendo uno a uno, victimados por el terror. El Terrorismo, la ineficacia de las autoridades, la ausencia de justicia vienen ahora del hecho simple y terrible de que los que tienen a Trujillo por su ejemplo y guía no creen en otra política que la muerte del adversario. Si el Dr. Balaguer no se enfrenta a sus propias fuerzas, será arrastrado con ellas a la implantación muy breve y sanguinaria de una nueva tiranía; breve porque nuestro pueblo ha probado el sabor de la libertad y sangrienta porque ya ha medido fuerzas y sabe sus reservas de heroísmo, tiene un profundo amor nacional, y ha conquistado un lugar en la historia a fuerza de dignidad.

Pena de la vida al tímber que tocare retirada y pena de la vida al oficial que la mandare aunque fuere yo mismo son palabras de Sánchez Ramírez que el Dr. Balaguer empleó para epilogar su perorata.

La arenga del anexionista Juan Sánchez Ramírez, citada por el Dr. Joaquín Balaguer, encuentra su réplica en la parte final de un artículo periodístico, recientemente publicado con ocasión del farragoso y desacertado discurso presidencial: "Pena del pueblo que no reclame sus derechos; pena del Gobierno que no sepa reconocerlos y pena de quien intente oponerse con la violencia al paso de la Historia".

José Francisco Peña Gómez, Secretario General; Dr. Fernando A. Siller Gómez, Soc. de Asuntos Profesionales; Emmanuel Espinal, Secretario Juvenil; José Mariano Peña, Instituto Agrario; Rafael González Cordero, miembro; Secretario de Asuntos Religiosos; Ana Ramona Valerio, Miguel Soto, Secretario Sindical; Lic. Secundino Gil Morales, Soc. de Asuntos Religiosos; Lic. Secundino Gil Morales, miembro, Jottin Cury, miembro.

Por la comisión política

Dr. Luis E. Lambert Peguero, presidente; Dr. Elpidio Reynoso, miembro; Dr. José Augusto Vega L., miembro; Dr. Almensor González Canafustá, secretario; Dr. José Rafael Abinader, miembro.

Comisión Nacional de Disciplina

Dr. Luis E. Lambert Peguero, presidente; Dr. Elpidio Reynoso, miembro; Sr. Pedro Julio Evangelista, miembro; Dr. Ramón Antonio Abreu, miembro.